



**RESUMEN DE PRENSA
28 DE SEPTIEMBRE DE 2015**



Trabajadores de la Hispalense piden igualdad en la concesión de beneficios

R. S.

La coalición entre el Sindicato de la Universidad de Sevilla (SUS) y el Sindicato Andaluz de Funcionarios (SAF), que representa los intereses del personal de administración y servicios (PAS) de la Hispalense, reclama que no se incurra en discriminación en la concesión del complemento de especial dedicación. Fuentes del colectivo señalan que la Dirección de Recursos Humanos ha comunicado que de todas las solicitudes presentadas por parte del PAS funcionario, “cerca de 90”, solo se van a conceder 27 peticiones, a repartir entre los años 2014 y 2015. Los miembros de la coalición SUS-SAF manifiestan su “total desacuerdo” con la propuesta, insistiendo en que se deben conceder las 90 reclamaciones presentadas, ya que siguen sin compartir los “supuestos motivos económicos que se esgrimen para discriminar sólo a los funcionarios”.



► 28 Septiembre, 2015



JUAN CARLOS VÁZQUEZ

La Fuente de la Lonja del Archivo de Indias, restaurada hace apenas unos meses, ha sido la última en teñirse de naranja.

Urbanismo encargará un estudio para acabar con la oxidación de las fuentes

● Tras los casos del pasado mayo, el agua ha vuelto a teñir de naranja nuevos surtidores

Juan Parejo

Una solución definitiva. En los últimos meses han sido varias las fuentes históricas que se han teñido de naranja debido a la oxidación del agua. Aunque no se trata de un problema grave para los surtidores, estéticamente ofrecen una imagen muy desvirtuada, tanto para los propios sevillanos como para los miles de turistas que visitan a diario la ciudad. La situación se creía solucionada tras el episodio del pasado mes de mayo, pero desde hace unas semanas, nuevas fuentes lucen ese color anaranjado. Para detectar cuál es el problema y atajarlo, la Gerencia de Urbanismo se plantea encargar a la **Escuela de Ingenieros de la Universidad de Sevilla** un estudio químico y biológico para determinar el componente de las manchas aparecidas, conocer su causa y prevenir el problema en lo sucesivo.

El pasado mes de mayo las fuentes más afectadas fueron la de Sevilla, en la Puerta de Jerez; y la de las Cuatro Estaciones, en



JUAN CARLOS MUÑOZ

Fuente de Mercurio, en la Plaza de San Francisco



JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Las Muchachas al sol, en la Glorieta de las Cigarreras.

la Plaza de Don Juan de Austria (Prado de San Sebastián). Si bien en estas dos fuentes monumentales no ha vuelto a suceder, después de que los conservadores adoptaran las medidas necesarias, el óxido sí ha vuelto a hacer de las suyas en la fuente de Mercurio, en la Plaza de San Francisco, o en la fuente de los Jardines de la Lonja (Archivo de Indias) que fue reestrenada en junio tras invertir Urbanismo

10.430 euros en la reposición de los numerosos elementos perdidos por el vandalismo y en la restauración de los existentes. Además, el grupo escultórico *Muchachas al sol*, en la glorieta de Las Cigarreras (Los Remedios) lleva mucho tiempo coloreada de naranja por los efectos del riego. En este caso, hay pendiente una restauración en pro-



JUAN CARLOS MUÑOZ

La Fuente de Sevilla, coloreada de naranja, el pasado mayo.



JUAN CARLOS MUÑOZ

La fuente de las Cuatro Estaciones el pasado mayo.

fundidad del conjunto para devolverle todo su esplendor.

Como ya explicó este periódico, el coloreado de las fuentes se produce al salir el óxido de las tuberías junto al agua. Esto se produce por los productos químicos que hay que utilizar para clorar el agua por motivos sanitarios para prevenir la aparición

de bacterias como la de la legionela. Este agente químico, arrastra y limpia las vetustas tuberías de hierro y al salir tiñe la piedra de naranja. La solución definitiva sería cambiar las tuberías antiguas por unas nuevas, pero es una operación costosísima que, en el caso de la Fuente de Sevilla, requeriría levantar la fuente al completo.

Cuando el problema surgió en el mes de mayo, los técnicos especializados estuvieron haciendo pruebas con diferentes productos químicos para averiguar cuál de ellos era el más conveniente por no arrancar el óxido de los conductos. Se pusieron incluso en contacto con técnicos de otras ciudades, como Madrid, hasta que dieron con el agente químico idóneo. Entonces, pusieron en conocimiento de la Gerencia el nuevo modo de proceder para que no volviera a suceder. Fuentes consultadas por este periódico sospechan que los responsables del mantenimiento (Alumbrado Público) habrían vuelto a utilizar el producto químico que se estaba utilizando hasta que las fuentes se mancharon, en lugar del segundo con el que no debería volver a aparecer el problema.

Desde el Ayuntamiento señalaron que se ha procedido a limpiar los surtidores nuevamente teñidos de naranja e incidieron en la necesidad de encargar a la Escuela de Ingenieros de la Universidad de Sevilla un estudio químico y biológico para determinar el

componente de las manchas surgidas a fin de conocer la causa de las mismas y prevenir el problema en lo sucesivo. En las fuentes que cuentan con estación de clorado (depuradora) sería más fácil atajar la situación.

Mientras que este estudio se realiza, la Gerencia de Urbanismo va a incrementar la vigilancia sobre las fuentes y va a intensificar su limpieza si fuera necesario. Actualmente se limpian una vez al mes. Además, el servicio de Alumbrado Público va a modificar las instalaciones de las fuentes para que, en los casos que sea posible, desviar ligeramente los surtidores de agua para que no caiga de manera directa sobre las esculturas.

En cualquier caso, el agua oxidada no causa daño alguno sobre las piedras de las fuentes, que en su mayoría cuenta con una película protectora. El daño es puramente estético. Los especialistas en conservación del patrimonio que limpiaron las fuentes en mayo, pudieron quitar el óxido de la superficie tan sólo aplicando agua limpia o con cepillos muy finos. La operación no conllevó más complicaciones. Además de reparar las fuentes, a algunas de ellas, como la Fuente de Sevilla, se le volvió a aplicar una capa de protección.



René de la Torre CEO Novadrone

“Nuestros drones no nacen solo de ideas brillantes, sino de la pasión”

Hablamos con el responsable de una de las empresas españolas de referencia en drones, Novadrone, para conocer mejor los usos de esta tecnología y su desarrollo en nuestro país.

Los drones son una de las tecnologías que más destacan actualmente ¿Qué usos se les da?

Según estadísticas de la DGAC en Francia, donde la legislación sobre drones lleva más tiempo aprobada, el 90% de las aplicaciones tiene relación con la imagen aérea para publicidad y eventos. El otro 10% está relacionado con soluciones para el sector industrial, como la topografía aérea, la inspección de infraestructuras, la gestión forestal o la agricultura de precisión. Es, sin duda, en el sector industrial donde está el verdadero potencial de crecimiento del sector. La industria necesita soluciones especializadas para las que no basta una cámara digital; y para crear dichas soluciones se necesita conocimiento científico, investigación y equipos altamente cualificados.

Para España y para nuestros ingenieros, el estar en la vanguardia de este sector es una oportunidad que no debemos desaprovechar.

¿Qué características debe reunir un dron de calidad?

El primer requisito es que sea seguro. La seguridad es el centro alrededor del que debe girar todo el sector aeronáutico. Para ello, debe estar construido con composites de última generación. Es cierto que han aparecido drones de bajo coste en el mercado, pero nadie se imagina hoy un avión comercial o un automóvil construido con materiales fungibles. Si queremos integrar los drones civiles en la economía, de forma definitiva y con garantías, este es el único camino posible: materiales y electrónica de control capaces de soportar condiciones de trabajo extremas sin pérdidas de fiabilidad.

¿Qué actividades realiza Novadrone en el marco de los drones? ¿En qué países está presente?

Novadrone es una empresa de in-

geniería con sede en Sevilla, uno de los tres principales polos aeronáuticos de Europa junto con Toulouse y Hamburgo, desde donde crea, desarrolla y opera drones civiles. Desde el año 2012 Novadrone cuenta con un equipo de ingenieros y operadores con capacidad para ofrecer servicios integrales de teledetección en sectores tan diversos como la ingeniería civil, forestal, agricultura, agua y medio ambiente.

Con oficinas en España y Chile, participamos en proyectos de I+D junto con universidades, centros de investigación y otras empresas privadas. Estos proyectos nos permiten desarrollar productos innovadores, algoritmos y procedimientos propios para el tratamiento de la información capturada en vuelo.

¿Qué filosofía de empresa les ha llevado a convertirse en un éxito en su sector?

Para crear productos innovadores, las personas necesitan un entorno de creatividad y colaboración. Nuestros productos no nacen solo de ideas brillantes, sino de la pasión. Este es nues-

“En Expodrónica’15 presentamos nuestro avión Nomad”

tro principal mantra. Pero también ha sido importante la incorporación a nuestro equipo de ingenieros de jóvenes talentos provenientes de la Universidad de Sevilla. Hemos podido darles la oportunidad y la responsabilidad de cumplir sus sueños: trabajar en el sector aeronáutico y participar en el desarrollo de soluciones avanzadas de ingeniería. Estamos muy orgullosos de su trabajo pero, sobre todo, han demostrado que nuestros jóvenes en Andalucía y nuestras universidades son excelentes y nos permiten competir de tú a tú con cualquier otro país del mundo.

En breve se celebra Expodrónica 2015 en Zaragoza, ¿van a presentar alguna novedad destacable?

En Expodrónica presentamos al mercado el resultado de un proyecto en el que hemos invertido casi dos años de trabajo. Es un avión de 3 me-



tros de envergadura, pero puede ser transportado y operado por una sola persona. Está fabricado íntegramente en Kevlar y Fibra de Carbono, materiales utilizados ampliamente en la Fórmula 1. Esto da una idea de la inversión realizada y nuestra apuesta por usar tecnologías de vanguardia. El objetivo del programa Nomad, denominación de nuestro avión, partía de la necesidad de crear una plataforma fiable y robusta para los profesionales del sector industrial, a la vez que el avión más eficiente de su clase. También debía permitir embarcar todo tipo de cámaras y sensores para aplicaciones industriales. El resultado ha superado nuestras expectativas iniciales y, gracias a un diseño innovador, hemos conseguido llamar la atención de empresas en todo el mundo, fijando nuestro principal objetivo en el mercado internacional.

novadrone

www.novadrone.com



¿A DÓNDE VAMOS? PROPUESTAS PARA HOY



ABC

11:00

Exposición «Naranjos y palmeras»

La Real Academia de Bellas Artes Santa Isabel de Hungría alberga la exposición «Naranjos y palmeras», del autor José Manuel Corujo. Podrá verse en la Casa de los Pinelo hasta el miércoles en horario de mañana y tarde.

11:00

Exposición «Diseño gráfico en Francia!»

El patio del Centro de Iniciativas Culturales de la Universidad de Sevilla (Cicus) acoge la muestra «Diseño gráfico en Francia!». Está comisariada por Stéphane Dupont y se celebra con motivo del mes del diseño en España. En ella se muestra el trabajo de once autores y talleres que contribuyen, en Francia y en diversos dominios, a la calidad del diseño gráfico y a su integración en la vida cotidiana. Entrada libre. Horario ininterrumpido hasta las 21:00.

19:00

VII Jornadas Alfonsíes de San Miguel en el Ateneo

Conferencia enmarcada en las VII Jornadas Alfonsíes de San Miguel, a cargo de los catedráticos y miembros del Cabildo Rafael Cómez (Historia del Arte) y Rafael Manzano (Arquitectura y ex director del Real Alcázar). En el salón de actos del Ateneo.

20:00

Presentación del libro «El bastón del avellano»

Presentación en la sede social del Círculo Mercantil del libro «El bastón del avellano», de Jaime Covarsí Carbonero. Participan en el acto Antonio Burillo Puig, director adjunto de Tau Editores; José Manuel Camacho Delgado, profesor de la Universidad de Sevilla, y Elena Marqués Núñez, autora del prólogo y escritora. En el salón de actos. Entrada libre.

20:30

Zarzuela barroca en la Fundación Cajasol

El II Festival Mosaico Sonoro ofrece esta tarde un concierto de zarzuela barroca en el salón de actos de la Fundación Cajasol (plaza San Francisco) titulado «Salir el amor del mundo, de Sebastián Durón», a cargo de la Orquesta del Conservatorio Profesional de Música Cristóbal de Morales. Entradas 10 euros en ticketmaster.es.



CONVOCATORIAS

SEVILLA

HOY

PRESENTACIÓN EN LA CARBONERÍA

20:15 · C/ LEVÍES, 18 *Hijos de la espuma del mar*, novela de Arsenio Moreno, de Ediciones En Huida.

El Porvenir

19:30 Conferencia *Librarse de los límites externos*. Centro Cívico Torre del Agua. Plaza de Vicente Aleixandre.

Festival de las Naciones

De 11:00 a 14:00 y de 17:00 a 23:30. La vigésimo segunda edición de este encuentro, cita a más de 150 expositores en los jardines del Prado de San Sebastián. El país invitado es Filipinas.

Espacio Garapa

19:00 *Amor que no mata*, teatro social y gestual con Patricia Trujillo y Piermario Salermo. hola@espaciogarapa.com. C/ Torres, 8.

Colegial del Salvador

20:00 Con motivo de los actos de los 400 años de la imagen de Nuestro Padre Jesús de la Pasión, escenificación de *La noche oscura del alma*, de San Juan de la Cruz. Entrada libre. Plaza del Salvador.

Sala Cero

17:15 Taller de Teatro para el Crecimiento Personal impartido por Pepe Ola. C/ Sol, 5.

Conferencias

En la programación de la **Academia de Música Antigua de la Universidad de Sevilla (Amant)**, a las 18:30, charla de José Mendoza y, a las 20:00, de Ismael González. Cicus. C/ Madre de Dios, 1.

PLAN PARA HOY

PARLAMENTO

VII Simulación del Congreso Español, SICE

El Parlamento de Andalucía acoge el acto de inauguración de la VII Simulación del Congreso Español (SICE 2015), que se celebrará en la Universidad Pablo de Olavide hasta el 2 de octubre. El presidente del Parlamento, Juan Pablo Durán Sánchez, entre otros, participa.

▶ Sala de usos múltiples. Parlamento de Andalucía. C/ San Juan de Ribera. 16:30

FUNDACIÓN CAJASOL



Ponencia de Francisco Núñez Roldán

El novelista, con *La sociedad de la Sevilla de los Siglos de Oro*, inaugura el ciclo de conferencias sobre Martínez Montañés.

▶ Plza. de San Francisco, 1. 20:00

ATENEO DE SEVILLA

VII Jornadas Alfonsíes de San Miguel

Apertura de las jornadas, organizadas por el Cabildo del Alfonso X *El Sabio*, a cargo de **Manuel González Jiménez**. Y conferencia *Las Reales Atarazanas de Sevilla*, de Rafael Cómez Ramos.

▶ C/ Orfila, 7. 19:30

†

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE LA SEÑORA

DOÑA MARÍA MORÓN SÁNCHEZ

viuda que fue del señor

Don Ignacio García de Cué

FALLECIÓ EN SEVILLA EL DÍA 15 DE SEPTIEMBRE DE 2015, A LOS NOVENTA Y TRES AÑOS DE EDAD, HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN DE SU SANTIDAD

R. I. P.

Sus hijos, Isabel, Rafael y Antonio; hijos políticos, Julián Páez, M.ª Béla Rodero y Amalia Ligenfert; sobrinos, Manuel (†) y M.ª Jesús Ortiz; nietos, bisnietos, demás familiares y afectos,

RUEGAN una oración por su alma a Dios Nuestro Señor y asistan a las misas de Réquiem que por su eterno descanso se celebrarán (D.m.) mañana martes, día 29, a las veinte horas, en la Basílica de La Macarena, de Sevilla; y el próximo martes, día 6 de octubre, a las dieciocho y treinta horas, en la Basílica del Gran Poder, de Sevilla, por cuyos actos de caridad cristiana les quedarán agradecidos.

(2)

†

ROGAD A DIOS EN CARIDAD
por el alma de la señora

**DOÑA ADELA MELLADO
ORTIZ SALIDO**

viuda que fue del señor

Don José García Rodríguez

Falleció en Alcalá de Guadaíra el día 27 de septiembre de 2015, a los noventa y dos años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P. A.

Sus hijos, José Manuel, Eva y Javier (†); hijos políticos, Toñi, Luis Manuel y Pilar; nietos y demás familiares y afectos,

RUEGAN a sus amistades encomienden su alma a Dios Nuestro Señor y asistan al responso córpore insepulto que por su eterno descanso tendrá lugar hoy lunes, día 28, a las diecisiete y treinta horas, en la capilla del tanatorio municipal de Dos Hermanas, por cuyos actos de caridad cristiana les quedarán agradecidos.

El duelo recibe en el tanatorio, sala n.º 3 y despide en la citada capilla.

(1)

MADRE CORAJE

Te llamo Hazte socio!



Con el fin de...
- Enviar ayuda humanitaria a comunidades marginadas.
- Realizar actividades sociales, como medicación, carritos de primera...
- Realizar proyectos para el desarrollo de zonas rurales.
- Trabajar para lograr un mundo responsable.

954 439 921

madrecoraje@madrecoraje.org
www.madrecoraje.org

†

ROGAD A DIOS EN CARIDAD
por el alma de la señora

**DOÑA ENCARNACIÓN
REBOLLO RIVERA**

viuda que fue del señor

Don Manuel Martínez Caballero

Falleció en Sevilla el día 26 de septiembre de 2015, a los noventa y tres años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P. A.

Sus hijos, Manuel, Mayca y Concha; hijos políticos, nietos, bisnieto, sobrinas y demás familiares y afectos,

RUEGAN a sus amistades encomienden su alma a Dios Nuestro Señor y asistan al responso córpore insepulto que por su eterno descanso tendrá lugar hoy lunes, día 28, a las nueve horas, en la capilla del tanatorio de la SE-30 (C/ Fuerta de la Fontanilla n.º 1) de Sevilla, y su posterior traslado al cementerio de San Fernando de esta ciudad, por cuyos actos de caridad cristiana les quedarán agradecidos.

El duelo recibe en el tanatorio de la SE-30, sala n.º 4 y despide en la citada capilla.

(1)

†

ROGAD A DIOS EN CARIDAD
por el alma de la señora

**DOÑA EDUARDA MARTÍN
GARCÍA**

viuda que fue del señor

Don Manuel Amador González

Falleció en Sevilla el día 26 de septiembre de 2015, a los noventa años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P. A.

Su hijo, Manuel; hijos políticos, José López y Asunción Agea; nietos, Flor, Pepe, Susana, Edu, Yolanda, Víctor, Juanma y M.ª del Mar, y demás familiares y afectos,

RUEGAN a sus amistades encomienden su alma a Dios Nuestro Señor y asistan a las exequias fúnebres que por su eterno descanso tendrán lugar hoy lunes, día 28, a las diez horas, en la capilla del tanatorio de la SE-30, de Sevilla y su posterior traslado al cementerio de San Fernando de esta capital, por cuyos actos de caridad cristiana les quedarán agradecidos.

El duelo recibe y despide en la citada capilla.

(1)

†

**CRISTINA M. GARCÍA
BERNAL**

CATEDRÁTICA DE HISTORIA DE AMÉRICA

Falleció en Sevilla el día 31 de agosto de 2015

El Decano y Equipo de Gobierno de la Facultad de Geografía e Historia,

RUEGAN su asistencia a la misa funeral que se oficiará en la capilla Universitaria el lunes 28 de septiembre, a las veinte horas, C/ San Fernando 4, Facultad de Geografía e Historia.

(1)

**ESQUELAS
ABC**
Sevilla

**SERVICIO TELEFÓNICO
PERMANENTE**

955 703 293

Modelo	Tamaño	Laborable	Domingo
1	96x74	186,34€	204,49€
2	96x113	425,92€	470,69€
3	96x151	838,53€	919,60€
4	96x229	1.634,71€	1.773,86€
5	197x151	3.725,59€	4.122,47€
6	197x229	5.685,79€	6.253,28€

Precios para ABC de Sevilla. Otras ediciones consultar.

www.esquelesendiaros.com
abc@esquelesendiaros.com

**Atención humanizada y de calidad
para mayores dependientes**



- centros residenciales
- unidades de estancias diurnas
- actuación integral y personalizada
- actividades abiertas y participativas
- apoyo a familias cuidadoras
- formación, empleo y voluntariado

fg

FUNDACIÓN GERÓN

T. 954 54 07 64

www.geron.es



Dirección de Comunicación

COMUNIDAD UNIVERSITARIA



▶ 28 Septiembre, 2015

«La alianza independentista catalana es sospechosa por su naturaleza»

Nació en Ecuador, pero lleva en España media vida. Fue profesor titular de la Escuela Técnica Superior de Arquitectura. Hoy

asesora a ciudades monumentales. Asegura que lo de ayer en Cataluña tiene similitud con el proceso de independencia americana

—Hágame un diagnóstico de Sevilla como ciudad protegida.

—Sevilla es una de las ciudades más importantes desde el punto de vista patrimonial. Pero no está protegido en términos legales todo su centro histórico como Patrimonio de la Humanidad. Por lo tanto, el balance es que requiere una actividad de protección patrimonial constante y culta.

—¿Por qué ese empeño de las ciudades monumentales de hacer ver que la ciudad auténtica es solo la histórica?

—Todas las ciudades son históricas. Una tiene más densidad cultural que otra. Y esto es lo que determina la prioridad e importancia de la protección.

—¿Que barbaridad le parece menos justificable: las Setas o el secadero de tabaco de la calle Santander?

—Ambas, entre otras. Por ejemplo, los grandes almacenes del Duque.

—Hemos convertido el centro de las grandes ciudades europeas en industrias turísticas y parques temáticos. ¿No hay otra forma de conservarlas con vida?

—La única forma es no expulsando a los residentes. Porque dedicadas al turismo viven una vida artificial.

—En Sevilla, que vive aún del turismo, se denigra a los veladores. ¿Sabes usted cuántas familias pueden sobrevivir por un velador?

—Por cada cinco veladores hay un puesto de trabajo. Pero lo que no se relaciona es el número de veladores con el tamaño de los bares o de las cocinas de los restaurantes.

—Cuando el centro histórico cierra los locales de ocio, la ciudad es un escenario casi arqueológico.

—Así es. Eso pasa y se ve en la isla de la Cartuja. A partir de las seis de la tarde es un escenario cinematográfico sin personas.

—Apelo a su condición hispanoamericana para preguntarle si existen similitudes en el proceso independentista trasatlántico y el iniciado ayer por la Cataluña secesionista...

—La independencia hispanoamericana fue una iniciativa que benefició a las élites criollas y locales cuyas familias siguen en el poder. En Cataluña la reivindicación independentista no es de los trabajadores. Es de una alianza de partidos políticos que van desde los neocapitalistas a la extrema izquierda anticapitalista. Por lo tanto es sospechosa.



JESÚS SPINOLA

La doble perspectiva

Lleva en Sevilla 27 años. Fue profesor titular en la Escuela Técnica Superior de Arquitectura de Planeamiento Urbano y Planeamiento de la Protección. Vino a España en los setenta y se doctoró en Arquitectura. Desde entonces vio, vivió y amó entre nosotros. Hoy está jubilado como docente. Pero continúa trabajando y estudiando. Actualmente asesora a la ciudad portuguesa de Guimarães, calificada Patrimonio de la Humanidad. Aunque su predilección por la Sevilla histórica es amplia y general, sitúa el foco en el Archivo de Indias, quizás el lugar de la ciudad que mejor representa la vida en común de la España peninsular y la americana. Por eso lo elige como su rincón preferido. En la actualidad se afana en preparar y escribir un nuevo libro sobre el principio y el fin de la ciudad, «porque hoy las ciudades son otra cosa de lo que fueron en su origen», matiza. El asunto catalán le recuerda similitudes con la insurrección americana, un trasunto entre criollos y ricos americanos «que hicieron la teórica independencia».

—Personalmente no me inspiran mucha confianza los próceres catalanes, casi todos pringados por la corrupción.

—Algo parecido pasó con los próceres hispanoamericanos. Por ejemplo, en 1894, en el escándalo de la venta de la bandera, estuvieron implicados dos ecuatorianos que llegaron a ser presidentes de la República. Permitieron la venta a Chile de la bandera ecuatoriana para ser utilizada por un barco chileno. El precio de la bandera se fijó en 80.000 libras esterlinas.

—Es curioso, pero doscientos años después, en muchas repúblicas hispanoamericanas, aún brillan los nombres de las familias independentistas, con vigencia política...

—Basta acudir a la Historia para constatar que es así a través de las familias que gobiernan aquellas repúblicas desde la independencia.

—¿Qué nombre le daría usted a eso? —Poder dinástico siendo republicanos.

—¿Qué la ha llevado a pensar que lo que pasa en Cataluña es un asunto y no un conflicto?

—Un conflicto es parte de un asunto. Precisamente porque es un asunto no es problema. Un problema requiere de una solución concreta. Un asunto en cambio requiere el tratamiento de varios problemas y varias cuestiones sobre las que hay que reflexionar para resolverlas.

—¿No le parece que los problemas derivados de la globalización van en dirección contraria a los intereses independentistas?

—Sin lugar a dudas. Porque la globalización capitalista requiere mercados amplios, sin fronteras. Y con el menor número de trabas fiscales. Mientras que el nacionalismo es todo lo contrario y es restrictivo.

—Lo curioso es que todo ha sido movido a base de consignas emocionales y la mayoría falsas. Pero parte del pueblo catalán se las ha creído como si en ello les fuera la vida...

—Los movimientos independentistas han sido muy ágiles. Se usan los recursos del neuromarketing. Impulsado por las emociones y no por la razón.

—¿Cree que se reformará la Constitución para frenar el asunto abierto ayer y contentar a las élites secesionistas con más poder y más dinero?

—La Constitución debe reformarse para actualizar las nuevas condiciones del Estado nacional. Que actualmente ha entregado parte de la soberanía a instancias superiores. Pero nunca en ningún momento para satisfacer demandas de una parte, sino de todos los españoles.



▶ 28 Septiembre, 2015

UN 27-S HISTÓRICO. LA PARTICIPACIÓN AUMENTA UN NUEVE POR CIENTO

Álvaro García
SEVILLA

▶ ¿Y ahora qué? «Ah, no lo sé», diría el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy. Todo son suposiciones sobre el futuro de Cataluña. Demasiadas preguntas sin respuesta que pasan por la mente de la población tras la victoria de Junts pel Sí con 62 escaños (al 95,63 por ciento escrutado), que necesitará la coalición con CUP (diez escaños) para tener la mayoría absoluta. Y es que, los catalanes acudieron ayer masivamente a las urnas en una jornada en la que se batió el récord histórico de participación en unas elecciones autonómicas al aumentar un nueve por ciento respecto a las de 2012, las más concurridas hasta la fecha, y rozar el 78 por ciento de votos emitidos.

Según los expertos consultados por El Correo, se esperan meses de arduas negociaciones para solucionar todo lo que se le viene encima a España. Tras la victoria del independentismo quedan muchos frentes abiertos por cerrar. Es hora de que el Estado español de el primer paso y haga una propuesta al pueblo catalán, pues ha quedado claro lo pide gran parte de la ciudadanía catalana y hay que comenzar a dialogar para llegar a un entendimiento favorable para todos.

Una Constitución agotada

El profesor de Derecho Constitucional de la Universidad de Sevilla, Vicente Vázquez Alonso, explica en este sentido que jurídicamente la independencia no es posible con la actual Constitución y advierte que el diálogo va para largo. A su vez, defiende que el modelo territorial de la Constitución de 1978 «está agotado y es necesaria una actualización en la que se haga una fotografía del territorio porque la actual está llena de asimetrías».

Sí es innegable que en Cataluña se ha multiplicado el sentimiento secesionista después de que haya sobrevivido el plan de Oriol Junqueras y Artur Mas, continúa el experto. Y habrá que combatirlo, no con cifras económicas, que no sirven para aplacar los fuegos sentimentales, sino con diálogo. Y éste, ha de ser constructivo entre las distintas fuerzas que han vertebrado las elecciones autonómicas. A este respecto, Vázquez señala que la «independencia no es imposible si se llega a un entendimiento», pero es algo que «hoy por hoy parece imposible de negociar».

Para Vázquez, el sistema se está agotando, el espíritu de la transición se desmorona, las generaciones jóvenes exigen una España nueva que supere la voracidad de los partidos políticos y de los sindicatos, ade-



Un ciudadano deposita su voto en un colegio electoral de la localidad de Vic (Barcelona). / Robin Townsend (Efe)

¿Y ahora qué?

Junts pel Sí vence pero se queda lejos de la mayoría absoluta en unas elecciones que abren la puerta al diálogo

más de que se detenga la caravana interminable de la corrupción.

Los expertos dan por imposible que Cataluña sea independiente con esta Constitución. Y el artículo 155 dice textualmente: «Si una comunidad autónoma no cumple las obligaciones que la Constitución u otras leyes le impongan, o actuare de forma que atente gravemente al interés general de España, el Gobierno, previo requerimiento al presidente de la comunidad autónoma y, en el caso de no ser atendido, con la aprobación por mayoría absoluta del Senado, podrá adoptar las medidas necesarias para obligar a aquélla al cumplimiento forzoso de dichas obligaciones o para la protección del mencionado interés general».

Elecciones generales

Queda claro que con esta Constitución no se va a conseguir llegar a un entendimiento, por eso los expertos ven clave las elecciones generales que se celebrarán en diciembre. «Durante meses se ha hablado de cosas sin senti-

do para dividir a la sociedad española», advierte el profesor titular de Antropología Social de la Universidad de Barcelona, Llorenç Prat Canals. Éste cree que las elecciones generales serán «la clave de lo que suceda en el futuro de Cataluña». El ganador de éstas deberá sentarse a dialogar para buscar una solución. «Está claro que el proceso de independencia y de creación de la República Independiente de Cataluña no va a producir ningún apocalipsis», señala este antropólogo.

Prat advierte también que «por el bien de todos, incluidos los bancos, los empresarios y el propio Estado español, se va a iniciar un proceso de negociación, si no es con este Gobierno será con el próximo. Todo para alcanzar una situación en la que todo el mundo salga bien parado». Y explica que «en un proceso de negociación civilizado se puede llegar a fórmulas como la de los estados libres asociados».

¿Doble nacionalidad?

La nacionalidad de los catalanes ha sido también muy cuestionada durante los últi-

Reacciones

UNAS ELECCIONES MARCADAS A NIVEL INTERNACIONAL

El 27-S pasará a la historia ya que los comicios autonómicos han hecho pronunciarse a varios dirigentes internacionales. La canciller alemana, Angela Merkel, el primer ministro, David Cameron, el presidente de los Estados Unidos, Barack Obama, entre otros tantos, han opinado estos días sobre Cataluña. Todos han aportado su opinión a la posible secesión entre España y Cataluña, abogando por una España «unida y fuerte». Y no solo han dejado sus apreciaciones, algunos fueron más contundentes. Así, el presidente de la Comisión Europea, Jean-Claude Juncker, ha alertado a Cataluña de que «ningún Parlamento autonómico puede contradecir la Constitución nacional». En cuestión económica, la independencia de Cataluña también a tenido sus detractores. El gobernador del Banco de España, Luis María Linde, advirtió que «situaciones de tensión grave pueden dar lugar a corralitos como se ha visto en experiencias latinoamericanas o en Grecia». ■

mas semanas y, a este respecto, el Código Civil y la Constitución so bastante explícitos en sus argumentos. Así, el artículo 11 de la Carta Magna explica que «ningún español de origen podrá ser privado de su nacionalidad». En cualquier caso, y al margen de la voluntariedad personal, el sí contempla algunas causas de pérdida de la nacionalidad española.

Concretamente, el artículo 24 del Código Civil establece que «pierden la nacionalidad española los emancipados que, residiendo habitualmente en el extranjero, adquieran voluntariamente otra nacionalidad o utilicen exclusivamente la nacionalidad extranjera que tuvieran atribuida antes de la emancipación. La pérdida se producirá una vez que transcurran tres años, a contar respectivamente, desde la adquisición de la nacionalidad extranjera o desde la emancipación. No obstante, los interesados podrán evitar la pérdida si dentro del plazo indicado declaran su voluntad de conservar la nacionalidad española al encargado del Registro Civil».

El Código Civil también añade que «en todo caso pierden la nacionalidad española los españoles emancipados que renuncien expresamente a ella, si tienen otra nacionalidad y residen habitualmente en el extranjero». De esta forma, en el caso de una Cataluña independiente, los ciudadanos no perderían automáticamente su nacionalidad española hasta que no optaran por adquirir la nueva nacionalidad catalana, algo que sería requerido por su nuevo Estado, pues no cabe imaginar una nación independiente sin nacionales.

La solución, el diálogo

Todos los expertos abogan al diálogo para solucionar el proceso independentista. Del mismo modo, nadie está seguro de las intenciones reales del presidente de la Generalitat, Artur Mas, y si su política de tensar la cuerda hasta el límite de la secesión es solo una estrategia para luego negociar con más fuerza, o responde a sus verdaderos deseos. Empresarios y financieros catalanes, que siempre han procurado mantener cierta equidistancia en el embrollo catalán, se han pronunciado en contra de la secesión. «La independencia sería un desastre para Cataluña, España y Europa», aseveró días atrás José Luis Bonet, presidente de la Cámara de Comercio de España y del grupo Freixenet.

Hay mucha incertidumbre tras la victoria de la independencia. Cuestiones varias que se resolverán en los próximos días, meses o incluso años. ■



JOSÉ ANTONIO MARTÍNEZ SOLER

PERIODISTA. FUNDADOR DEL DIARIO 'EL SOL' Y 'LA GACETA DE LOS NEGOCIOS'; EX DIRECTOR DE '20 MINUTOS'

"Temo a los nacionalismos que consideran inferiores a los otros"

"Por lealtad a la democracia y por razones prácticas (económicas, políticas, culturales, etc.) y también sentimentales, soy contrario a la separación de Cataluña del resto de España. Me gusta Almería, donde nací por azar, y me gusta Cataluña, donde estudié por gusto. Pero no soy nacionalista almeriense ni español ni de

ningún tipo. En realidad, temo y detesto todos los nacionalismos que llevan a considerar inferiores a los otros. El nacionalismo es un embrión del fascismo, incluso del racismo, y no me gusta. Su objetivo es antidemocrático por excluyente. El nacionalismo siempre es de derechas. Entiendo a Mas, el escudero del co-



rupto Pujol, y a Rajoy, el don Tancredo de Aznar. Pero no comprendo como unos nacionalistas, como los de ERC, pueden llamarse de izquierdas. Me da la risa. Por no llorar. Amo a Almería, a Cataluña, a España, a Europa y al resto de los seres humanos que hay por el mundo. Nadie es más que nadie".

JAVIER SÁNCHEZ ROJAS

PRESIDENTE DE LOS EMPRESARIOS DE CÁDIZ

"Con más Cataluña tendremos más España. Hay que sumar"

El presidente gaditano de la Confederación de Empresarios hace un llamamiento a la unidad y pide a los catalanes que sumen, incidiendo principalmente en una unidad económica que considera imprescindible: "Hace unos días y ante seiscientos empresarios gaditanos afirmé que necesitamos más Cadiz. En ese momento estaba apelando a la unidad provincial y el lema que escogimos era sumando futuro... Ante las elecciones autonómicas catalanas, mi pensamiento es radicalmente el mismo: con más Cataluña, y tendremos más España. La unidad territorial, políti-



camente, puede ser deseable y opinable; pero económica y socialmente es imprescindible. Somos un gran país, necesitamos sumar e integrar. Espero que desde la libertad individual, sumemos juntos siempre".

ANTONINA RODRIGO

ACADÉMICA DE LAS BUENAS LETRAS DE GRANADA

"Confieso como anarquista que no quiero fronteras para ningún pueblo"

"He de confesar que, como anarquista no quiero fronteras para ningún pueblo del mundo, lo considero un retroceso. Esta declaración de principios, me aleja del compromiso de entrar en la brecha abierta en la sociedad catalana, que divide peligrosamente, a un pueblo de acogida, progresista y vital, que se ha nutrido del trabajo de gentes, del resto de España, que buscaban asilo y trabajo. Ellos, han hecho posible, en una Cataluña, sin demasiadas divisiones, la comunidad próspera y vanguardista de hoy. De la casi armónica convivencia, ha surgido la querencia, de estas gentes nuestras, de convertirla en su segunda patria. Es lamentable, la



campaña llevada a cabo, en estos meses de turbulencia verbal, desacuerdos, malos gestos, intimidaciones, con el menos cabo de una comunicación sosegada y el sentido oratorio, tradicional y lúcido, que incumbe al *seny catalán*".

ANNA FREIXAS

CATEDRÁTICA DE PSICOLOGÍA

"El Estado ha sido torpe ante las demandas seculares de Cataluña"

La catedrática de Psicología Anna Freixas (Barcelona, 1946) reside en Córdoba desde hace 34 años. Desde esta ciudad sigue la situación que hay en Cataluña "con curiosidad y mucho interés". Su opinión sobre el cariz que ha tomado el llamado desafío soberanista en los últimos meses es rotunda: la intensidad del conflicto es una "respuesta clara e inevitable al desafío", a la vez que resalta "la torpeza del estado ante las demandas seculares de Cataluña". De las elecciones al Parlamento que se celebran hoy, esta catedrática jubilada de la Universidad de



Córdoba espera que consigan "que se inicie un diálogo y un mejor conocimiento de la identidad catalana y la historia que subyace al problema actual". "La memoria es flaca", concluye Anna Freixas.

MANUEL GONZÁLEZ JIMÉNEZ

CATEDRÁTICO DE HISTORIA MEDIEVAL DE LA HISPALENSE

"Es fruto de la manipulación de la historia, una enorme mentira"

Manuel González Jiménez, catedrático de Historia Medieval de la Universidad de Sevilla, no se anda por las ramas acerca de este asunto. "Dejando de lado la efervescencia nacionalista en los últimos años, esto es fruto de una manipulación de la historia. Todo es una enorme mentira que ha ido defendiéndose a pesar de que los historiadores han dicho que ni hablar. La confederación catalano-aragonesa a la que remiten no existió, sino el Reino de Aragón, donde se integró Cataluña en el siglo XII. Hablan de 1714 como un momento esencial del independentismo cuando aquello fue una guerra civil, unos apo-



yando a un Austria y otros a un Borbón, con españoles en ambos bandos. Recomiendo un libro recién publicado del historiador catalán Jordi Canal, fundamental para saber toda la verdad. Se llama *Historia mínima de Cataluña*".



ANDREU DALMAU / EFE

DIEGO ALFONSO LADRERO

CHEF Y PROFESOR DE COCINA

"Entiendo el tema emocional pero me gustaría que estemos unidos"

Tiene reparos para hablar del tema porque "todo se puede malinterpretar". Lo dice porque siente que "hay mucha manipulación en esto, por un lado y por otro". Le molesta que se diga que "España trata peor a Cataluña que al resto de comunidades", o que la lengua catalana controla la sociedad allí: "Llevo varios años trabajando en Cataluña y nunca me ha hecho falta aprender a hablarla". Diego se siente "más de Huelva que un choco" pero reconoce que haber residido en distintos lugares del mundo ha dejado en él una apertura de mente que no reconoce en muchos de los que le rodean. "Somos homo sa-



piens, estemos donde estemos", recalca. Aún así, deja claro que respeta las reivindicaciones y que haya libertad para decidir en las urnas. "Entiendo el tema emocional y sentimental pero me gustaría que estemos unidos y no se piense tanto en desunir".



● El foro pone de manifiesto las carencias institucionales y de la sociedad civil

Un empresariado andaluz sin ambición

T. M. SEVILLA

Una mesa redonda en la que participaron destacados miembros del Observatorio Económico de Andalucía (OEA) puso de manifiesto ayer las carencias de la economía andaluza y las causas de que el diferencial de riqueza con el resto de España y Europa no sólo no haya disminuido, sino que, por el contrario, haya aumentado.

Los ponentes pusieron el acento en dos puntos: la debilidad del tejido empresarial andaluz y un diseño institucional defectuoso o inflado que ha dificultado el crecimiento, en vez de alentarlos. José Luis Galán, catedrático de Organización de Empresas de la Universidad de Sevilla, afirmó que, lejos de ser una ventaja, el número de microempresas en la región –superior al registrado a nivel nacional y Europeo– es un lastre, ya que hay una relación directa entre el tamaño de la compañía y el desempleo.



Diego Martínez, Joaquín Auriolés, Francisco Ferrero, Jerónimo Molina y José Luis Galán.

“No hay ambición, en 1994 participé en una encuesta en la que la mayoría de los empresarios afirmaba que no quería crecer más y la situación no ha cambiado”. En la misma línea, Diego Martínez, profesor de Economía Aplicada de la

Universidad de Sevilla, afirmó que incentivar a la pyme por el mero hecho de serlo es un error. Y Jerónimo Molina, vicepresidente de Cajamar Caja Rural, aludió al hecho de que el escaso tamaño hace menos competitivas, productivas e

internacionalizadas a las empresas, además de que muchas de las decisiones que se toman se hacen por “amistad” y sin seguir criterios profesionales.

Respecto a la debilidad institucional, Joaquín Auriolés, profesor

de Fundamento de Análisis Económico de la Universidad de Málaga, afirmó que Andalucía posee los rasgos de un Estado fallido o débil, aquel en el que “muchas instituciones o no funcionan o lo hacen mal”. Desde que Griñán ganó las elecciones, según su teoría, no ha habido apenas actividad en el Gobierno andaluz, lo que ha supuesto tres años perdidos. Auriolés aludió a la “bancarrota” de la Junta, que llevó al sector público a una relación “muy delicada” con el privado, y los 3,2 millones de pobres contabilizados, entre otras cosas.

Francisco Ferrero, catedrático de Economía Aplicada y presidente del OEA, se refirió a la “45.000 papeles anuales de producción jurídica anual”, a un sector público con un peso “extraordinariamente elevado” y a una gran cantidad de cargos públicos “fuertemente condicionados por una estructura partitocrática en la que importa más la fidelidad que la profesionalidad”. En la jornada intervinieron también Ángel de la Fuente, director de Fedea, que habló sobre las lecciones de la crisis; Fernando Facces, profesor del Instituto San Telmo, que profundizó en la situación financiera; y José Antonio Alonso, catedrático de Economía Aplicada de la Complutense.



LA UNIVERSIDAD DEMOCRÁTICA

LA TRIBUNA

ADELA MUÑOZ PÁEZ



Catedrática de
 Química Inorgánica

Una universidad como principal factoría del conocimiento tiene un papel protagonista en una sociedad como la actual, en la cual el conocimiento es la primera fuente de riqueza, como antaño lo fueron la tierra y el capital. En un artículo precedente (*Diario de Sevilla* 30-7-2015) nos ocupamos de Francisco Giner de los Ríos, uno de los más insignes miembros de la universidad española, de cuya muerte se cumple este año un siglo. En otro (*Diario de Sevilla* 21-8-2015), del ataque que sufrió la universidad durante la dictadura y en este nos ocupamos de los cambios que ha experimentado desde la Transición.

Dependiendo de quién describa su evolución, se hablará de procesos de modernización y democratización de la universidad, o bien de masificación y degradación. Para decidir cuál de estas definiciones se ajusta más a la realidad hay que recordar que la universidad franquista estaba organizada en cátedras sometidas al poder absoluto de los catedráticos, usualmente personas afines al régimen. Esta organización se hizo inviable a finales de los sesenta debido a la llegada masiva de los hijos, y las hijas, de la emergente clase media. Para atenderlos se crearon escalas de profesores intermedias entre los omnipotentes catedráticos y los humildes ayudantes y se puso en marcha una nueva organización basada en los Departamentos en lugar de en las personalistas cátedras. Tras el fin de la dictadura llegó la autonomía, que hizo a las universidades responsables de su gestión económica y de la selección de personal, y se sentaron las bases del actual sistema de ciencia y tecnología. Éste ha hecho que en España la investigación pase de ser fruto del trabajo voluntarioso



ROSELL

¿Es la universidad un paraíso o un nido de enchufismo? Puede que sea ambas cosas, porque una institución tan vasta y heterogénea forzosamente ha de tener luces y sombras

de un puñado de profesores, a ser una actividad con un nivel de excelencia similar al de los países de nuestro entorno. La falta de sensibilidad de los últimos gobiernos está a punto de echar a perder uno de los mayores logros de la democracia.

La incorporación de los alumnos al gobierno de las universidades llegó también con la democracia, haciendo realidad el sueño de Giner de los Ríos, mientras siguió aumentando su número, que pasó de cien mil en 1950 a más de un millón y medio en el año 2000. Este drástico incremento llevó aparejadas transformaciones no exentas de sobresaltos y disfunciones. Así, mientras que para unos el acceso a la

universidad de alumnos de todos los estratos sociales es una conquista incuestionable, para otros el precio pagado ha sido demasiado alto: renunciar al principio de esfuerzo y mérito que guió a Giner de los Ríos y a sus más ilustres sucesores, propiciando el clientelismo y la consiguiente degradación de la institución.

¿Es la universidad el paraíso soñado por algunos o el nido de enchufismo que pretenden otros? Puede que sea ambas cosas, porque una institución tan vasta y heterogénea forzosamente ha de tener luces y sombras. No obstante, los estudios sobre la evolución de la universidad española no suelen ser modelo de objetividad, en el mejor de los casos juzgan el todo conociendo sólo una parte, en el peor buscan su descrédito. Pero el ataque más duro que ha sufrido la institución llegó con el ministro peor valorado de la democracia, el cual, con la excusa de la muy necesaria regeneración, emprendió una reforma que más bien parecía una voladura controlada, precedida de una campaña de desprestigio. En su ayuda vinieron los que pretenden reducir la universidad a lo que era cuando Giner de los Ríos fue cesado en 1872: un centro de expedición de títulos que satisfagan las necesidades del mercado.

A pesar de ello, la mayor parte de las familias españolas sigue aspirando a enviar a sus hijos a la universidad y sus profesores siguen siendo un referente como fuente imparcial de conocimiento. Pero es indudable que la universidad necesita una reforma en profundidad para corregir las disfunciones surgidas como consecuencia de su acelerado crecimiento y, sobre todo, para adaptarse a las demandas de la sociedad del conocimiento. Para abordar esta reforma con garantías de éxito se requiere el concurso de todos sus miembros, no podemos renunciar a la democracia por la que lucharon nuestros predecesores hace más de cuarenta años. Porque, aunque el gobierno de todos pueda acarrear incertidumbres y errores, es siempre preferible al gobierno, muy a menudo sesgado e injusto, de unos pocos (1).

1 La Universidad de Sevilla es la única española en la que el rector no se elige por sufragio universal ponderado.



Dirección de Comunicación

EDUCACIÓN



LA TRIBUNA

Andalucía Tech: un puesto avanzado de la UMA

VÍCTOR FERNANDO MUÑOZ MARTÍNEZ
DELEGADO DEL RECTORADO PARA CAMPUS DE EXCELENCIA INTERNACIONAL ANDALUCÍA TECH

Este proyecto se erige como un actor fundamental en la vertebración del territorio en Andalucía, tanto desde el punto de vista económico como social



Estas líneas que escribo a continuación se orientan a corregir errores, que pueden llevar a engaño, así como a matizar afirmaciones sesgadas sobre la evolución de Andalucía Tech, que aparecieron en 'La Tribuna' de este diario el pasado domingo 20 de septiembre de 2015, y que podrían llevar a malas interpretaciones y dar una imagen distorsionada de lo que en realidad ha sido, es y será este gran proyecto.

Antes de entrar en los detalles concretos de la evolución de Andalucía Tech, permítanme que realice una matización sobre los estudios de grado puestos en marcha en el marco de este proyecto. Es importante ya que la información aportada en el mencionado artículo de opinión resulta incorrecta. La cuestión es que las atribuciones profesionales de las carreras universitarias de ingeniería depende exclusivamente de resoluciones legislativas fechadas entre los años treinta y cincuenta del siglo pasado por el Gobierno de Franco para regular ciertas profesiones. Desde entonces, no se han estipulado nuevas atribuciones, ya que se utiliza en todo el mundo con el concepto de capacitación profesional. Evidentemente, en el siglo XXI las tecnologías han cambiado y las necesidades del mercado profesional son otras, por ello desde la Universidad de Málaga y desde el proyecto Andalucía Tech se diseñaron nuevos grados (unos conjuntos con la Universidad de Sevilla y otros no), que respondan a estas nuevas necesidades profesionales, proporcionando titulados capacitados para ejercerlas.

La convocatoria de Campus de Excelencia Internacional fue promovida en 2008 por el anterior Gobierno de España con el objeto de que las universidades españolas rompieran su aislamiento con el entorno socioeconómico, se internacionalizaran y se especializaran. Estos eran los tres fines principales de este plan. Después aparecieron otros objetivos secundarios, entre los cuales se nombraba la cuestión de los rankings. Así, las universidades que desearan participar en esta convocatoria deberían hacerlo en coordinación con otras entidades con el fin de elaborar un plan conjunto sobre la docencia, la investigación y la transferencia, y su conexión con la sociedad. La idea del Gobierno es que fuese el equivalente al Plan Nacional de Investigación, pero dirigido a proyectos institucionales universitarios. Así, cada cinco años, se solicitaría un nuevo proyecto que sería concedido según la calidad de este y los resultados alcanzados en el proyecto anterior. Realmente, era un plan a medio-largo plazo para que las universidades adaptasen su funcionamiento y modelo actual hacia un esquema más anglosajón, tal y como ya estaba pasando con el proceso de Bolonia.

Sin embargo, con la entrada del Gobierno de Es-

paña actual, este plan se cercenó, tanto en acabar con las convocatorias como en la asignación económica que se les concedieron a los campus de excelencia activos hasta el momento. El proyecto Andalucía Tech, aprobado en 2010, solicitaba ciento cuarenta y tres millones de euros repartidos entre los cinco años de duración, y sin embargo solo llegó a recibir merceda la anualidad del primer año, que se cifró, en números redondos, en cinco millones de euros en subvención y otros cuatro millones en forma de préstamo.

Las actividades de estos cinco años han sido las siguientes:

- Campus Conjunto. Ha proporcionado ingenieros capacitados en temas de energía, organización industrial, mecatrónica, salud, bioquímica y estudios de Asia oriental. Es una experiencia pionera en España.

- Polos de Excelencia. Se ha fundamentado en la creación y participación en clústeres empresariales, donde se ha participado

en materia de formación, proyectos de innovación, empleo y cultura emprendedora, así como posicionamiento en Europa. Con la participación del PTA, empresas como Samsung, (Tech Institute), Telefónica. Esto ha permitido que el 20% del alumnado de los programas Tech Institute hayan sido empleados de forma inmediata.

- Eje Asia y América. Se ha establecido el Puente Internacional con Corea-China-Malasia, el Aula de Estudios Transatlánticos María Zambrano y el centro de excelencia en la Universidad de California Berkeley denominado California Spain Campus, junto con el campus de excelencia interna-

cional VLC de las universidades valencianas. Es la primera vez en la historia de la Universidad de Málaga que se establece una relación fluida de intercambio de investigadores con Berkeley.

Andalucía Tech se erige como un actor fundamental en la vertebración del territorio en Andalucía, tanto desde el punto de vista económico como social. Alrededor de este campus de excelencia internacional se han articulado clústeres industriales, la Estrategia de innovación de Andalucía 2014-2020 y las ciudades de Sevilla y Málaga, a través de sus alcaldes, han creado un eje común en el campo de la innovación.

No todo ha salido bien ni hemos podido cubrir la totalidad de lo previsto en el proyecto de campus de excelencia internacional, por las razones explicadas antes, pero seguimos en la senda de un proyecto, que está colocando a la Universidad de Málaga y a la de Sevilla en un nivel de desarrollo, nunca antes alcanzando. Al final, Andalucía Tech puede que no sea una estación término en un erial, sino un puesto avanzado de la investigación y el progreso de nuestra Universidad.



Universidades denuncian que las prácticas profesionales "no pueden perpetuarse en el tiempo", según Universia

MADRID, 25 Sep. (EUROPA PRESS) -

Los responsables de los servicios de empleo de universidades españolas han denunciado que las prácticas profesionales "no pueden perpetuarse en el tiempo", durante un encuentro entre universidades, directores de recursos humanos de empresas y estudiantes universitarios, organizado por la Comunidad Laboral Universia-Trabajando.com.

En esta jornada, en la que los asistentes debatieron sobre la empleabilidad juvenil, algunas de las universidades participantes han criticado los tipos de empleos que se están ofertando a sus estudiantes. En esta línea, el portavoz de la mesa en la que se debatía sobre el primer empleo ha asegurado que pese al incremento de la tasa de jóvenes que acceden al mundo laboral, "éste está siendo cada vez más precario".

Además de tratar el tema del primer empleo, la jornada se articuló entorno a otras cuatro mesas de trabajo sobre las prácticas profesionales, la intermediación laboral, la discapacidad, la movilidad internacional y el emprendimiento.

Uno de los puntos destacados de esta cita, ha sido el debate sobre la brecha existente entre las titulaciones con más salidas profesionales y las más demandadas por los jóvenes. Ante esto, los participantes han valorado la necesidad de "trabajar más en las enseñanzas no universitarias".

En la mesa de movilidad internacional, el debate ha girado en torno a la necesidad de una "mayor colaboración universidad-empresa, para facilitar el acceso a los universitarios a puestos internacionales" y han asegurado que en la actualidad "el grueso del tejido empresarial español no ofrece la proyección internacional que buscan los jóvenes".

En lo referido al emprendimiento, una de las jóvenes participantes ha reclamado un mayor apoyo por parte de los organismos y ha recordado que el emprendimiento "no puede ser algo de interés puntual".

Por último, han solicitado la intervención de los servicios de empleo de las universidades en la identificación de estudiantes con discapacidad con el objetivo de mejorar su relación con las entidades empleadoras.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.